

DANS LE CADRE DE LA SÉRIE *ACCOMPAGNER DE PLUS PRÈS*

# *Rétablissement : vers un dialogue entre la spiritualité et la santé mentale*

## **Salle Douglas**

6875, boul. LaSalle  
Montréal (Qué.) H4H 1R3



Larry Davidson



George Bastien

## **Inscrivez-vous !**

**[Douglas.qc.ca/events](http://Douglas.qc.ca/events)**

event.acad@douglas.mcgill.ca  
514 761-6131 (2616)

### **Tarifs :**

Familles et bénéficiaires de services : 40 \$  
Étudiants, résidents et OBNL : 50 \$  
Professionnels : 100 \$  
Subventions offertes en quantité limitée

La fondation *Embarque* en collaboration avec  
la Division de psychologie de l'Institut Douglas  
présentent

**Samedi 5 avril 2014**

## **« Reconquérir son entité »**

Par Larry Davidson, Ph.D.

Professeur de psychologie au département de psychiatrie à l'Université Yale, responsable senior de clinique ainsi que directeur des politiques au Département des services de santé mentale et de toxicomanie du Connecticut. Sa formation, ses recherches et ses intérêts relatifs aux politiques se concentrent autour de l'interrelation du rétablissement dans un contexte psychiatrique et d'abus de substances. Dr Davidson a étudié les processus de rétablissement de la psychose dans un contexte de soutien par les pairs et en utilisant d'autres stratégies sociales engageant des personnes atteintes de troubles semblables en les impliquant dans diverses méthodes de recherche autant qualitatives que participatives.

## **« Se rétablir et intervenir en aimant »**

Par George Bastien

George Bastien est présentement intervenant en soins spirituels au Centre hospitalier universitaire Sainte-Justine. Il est le président actuel de Fondation Embarque (spiritualité et santé mentale) qu'il a créée. Son intérêt pour la santé mentale remonte à vingt ans d'implication en santé mentale communautaire, suivi de huit ans dans les centres hospitaliers universitaires de Montréal. Détenteur d'une maîtrise en théologie pratique (option santé, spiritualité et bioéthique), il accompagne quotidiennement des personnes malades, des familles et des proches, dans le respect de leur identité spirituelle et religieuse. Au cœur de son cheminement de vie et de son intervention auprès des personnes, il a une ferme conviction que notre plus grande responsabilité est de s'aimer et d'aimer; tout en sachant que nous pouvons toujours nous reprendre à chaque instant.

### **Objectifs :**

- Saisir le processus de rétablissement dans sa dimension humaine et spirituelle
- Élargir l'idée de dialogue entre la personne et son environnement psychologique et spirituel.
- Promouvoir le concept d'universalité unifiant tous les êtres humains dans leur diversité.

Pour l'horaire complet, veuillez visiter le site Internet  
[www.douglas.qc.ca/events](http://www.douglas.qc.ca/events)

**Douglas**  
INSTITUT  
UNIVERSITAIRE EN  
SANTÉ MENTALE

MENTAL HEALTH  
UNIVERSITY  
INSTITUTE



AS PART OF THE SERIES *MOVING CLOSER TO PEOPLE*

# *Recovery in Mental Health: Bringing Spirit to Mind*

The Foundation *Embarque* in collaboration with  
the Psychology Division of Douglas Institute present

**Saturday, April 5, 2014**

## **Douglas Hall**

6875 LaSalle Blvd  
Montreal (Qc.) H4H 1R3



Larry Davidson



George Bastien

**Register now!**

**[Douglas.qc.ca/events](http://Douglas.qc.ca/events)**

event.acad@douglas.mcgill.ca  
514 761-6131 (2616)

**Registration fees:**

Families and stake-holders: \$40  
Residents, students and NPO: \$50  
Professionals: \$100  
Limited subsidies offered

## ***“Reclaiming Personhood”***

By Larry Davidson, PhD

Larry Davidson, PhD, is a professor of Psychology in the Department of Psychiatry at Yale, and also serves as the Senior Clinical Officer and Mental Health Policy Director for the Connecticut Department of Mental Health and Addiction Services.

His training, research, and policy interests focus on the interface of recovery in psychiatric and substance use disorders with membership in society. He has investigated processes of recovery in psychosis, using peer support and other social engagement strategies in engaging people with co-occurring disorders and/or who are homeless into care, the development of qualitative and participatory research methods, the development and evaluation of innovative, community-based psychosocial interventions, and the promotion of collaborative relationships between people with behavioral health disorders and their healthcare providers.

## ***“Recovery, Spirituality, Love and Mindfulness”***

By George Bastien

George Bastien is currently involved in spiritual care at the Sainte-Justine University Hospital Centre (UHC). He is the current President of Foundation Embarque (spirituality and mental health) he has created. His interest goes back twenty years of involvement in the Mental Health community, followed by eight years in University Hospital Centres in Montreal. Mr Bastien holds of a Master's degree in Practical Theology (health, spirituality and bioethics) and accompanies individuals and their families faced with illness, in respect to their spiritual and religious identity. At the heart of his life's journey and his intervention with people, he has a firm belief that our greatest responsibility is to love oneself and to love others with the awareness that we can grasp this opportunity at every moment.

### **Objectives:**

- To highlight a process of Recovery that embraces the spiritual and human dimensions
- To promote the notion of “whole person” and “Person Centered” methods in Mental Health services
- To reflect on the unifying force of practicing “personhood” and of valuing the “other” in the different ways of being human.

For complete schedule, please visit [www.douglas.qc.ca/events](http://www.douglas.qc.ca/events)

**Douglas**  
INSTITUT  
UNIVERSITAIRE EN  
SANTÉ MENTALE



MENTAL HEALTH  
UNIVERSITY  
INSTITUTE